

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El ferrocarril Cartagena- Alicante

En otras ocasiones hemos propugnado el tendido de una línea de ferrocarril directo por la costa que uniese nuestra ciudad con la de Alicante.

Sobre los beneficios que reportaría a ambas poblaciones y a los pueblos del trayecto ya hemos hablado y a la par que nosotros algún colega de aquella capital apuntó igual idea como una necesidad harto sentida y que reclamaban los campesinos e industriales de la región costera en pro del más rápido transporte de sus productos.

¿Fueron recogidas estas iniciativas?

En estos días se ha dicho que llegaba a Los Alcázares un señor Ingeniero para proceder al estudio de un proyecto de ferrocarril que enlazando en La Unión con el tranvía a vapor que sale de Cartagena, llegue a Torrevieja, pasando por El Algar, Los Alcázares, San Javier y San Pedro del Pinatar.

No hemos comprobado la noticia, pero la recogemos por su importancia, deseando vivamente se convierta el proyecto en realidad. Con ello se habría realizado a medias el anhelo de ferrocarril costero Cartagena-Alicante.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ayer marcharon a Madrid donde tienen su residencia el Vicealmirante de la Armada en reserva Excmo. señor don Francisco Yollí, su distinguida esposa la Excmo. señora doña Dolores Blanco y su hijo político el capitán de Artillería don Luis Cifuentes e hijos.

—De Madrid ha venido la bella señorita Adela Wandosell.

—De Madrid, nuestro paisano don Pedro Redondo Sabater.

—Procedentes de Mahón se encuentran en Cartagena el Capitán de Fragata don Federico Garrido y su distinguida esposa.

—A Los Alcázares han marchado el Capitán de Estado Mayor don Manuel Estrada y su bella esposa.

NOTAS VARIAS

El próximo lunes, a las cinco y media de la tarde se celebrará en la capilla del Asilo de San Vicente de Paul, de la Rambla, el matrimonial enlace de la bella señorita Caridad Torres López con don José de Santiago.

Reciban nuestra enhorabuena.

ENFERMOS

En Totana se halla restablecida de su enfermedad la distinguida señora doña Flora Anarda Maestro Zapata.

Escuadrilla de Submarinos

Esta tarde a última hora eran operados en este puerto, procedentes de Barcelona, los submarinos A-1, A 2 y el torpedero número 16.

La escasez del agua

En vista de la angustiosa situación a causa de la escasez de agua por que viene atravesando la ciudad de Cartagena, el Alcalde interino señor Mediavilla ha dispuesto que en la calle de San Fernando se coloque desde hoy una de las muchas fuentes que existen de agua potable.

La fuente del señor Mediavilla ha sido recogida por los operarios de la calle y guardada.

Gran Cine Sport

INAUGURACION

En el lugar en el que en los primeros años del siglo pasado se levantaba el Convento de la Merced que dió nombre a aquella Plaza, cambiado más tarde por el de Plaza de la Constitución que ni suena al oído de ningún cartagenero, ni jamás así se la nombra, se levantó después por el ilustre prócer ya fallecido, don Ricardo Spottorno, un mercado modelo en aquella época y que a decir verdad no llegó a entrar en las costumbres populares.

En el año 1916 se inauguró como salón cinematográfico el Sport, alternando la proyección de películas por las tardes y noches con la matutina venta de hortalizas, pescado, carnes, etc. No obstante las malas condiciones que reunía el improvisado y desartado salón, fué bien pronto preferido por el público y es justo reconocer que si las condiciones del barracón eran infames las contrarrestaba el esmero en las proyecciones que en algunas épocas se alternaron con notables números de variedades.

Al finalizar la temporada en 30 de junio de 1926, nos sorprendió el que al día siguiente, 1.º de julio, comenzase el derribo del antiguo mercado y se nos aseguró que allí se levantaría un cine monumental.

Gracias al esfuerzo, a la voluntad y a los sacrificios de don José García Vaso, así ha sido y ayer vió coronados sus esfuerzos por el éxito y Cartagena cuenta con uno de los salones de espectáculos más lindos, ricos, capaces y económicos de cuantos existen en España.

El gran salón, con una cabida de mil quinientos espectadores responde al estilo del Renacimiento Hispano Italiano, tocado todo él con lujo, seriedad y entonación en el colorido que le dan aspecto suntuoso, haciendo resaltar los ricos detalles, la espléndida, elegante y bien combinada instalación eléctrica.

Gran acierto ha sido el que con una tan enorme cabida de público no exista un punto muerto para la visual en sitio alguno de la sala.

Corren pareja el lujo, comodidad e higiene todos los servicios auxiliares como enfermería, water de señoras y caballeros y del público de la entrada general que ocupa cómodos y confortables asientos.

La seguridad es absoluta, tanto por la distribución de depósitos de agua, tuberías de circulación, disposición de la cabina y nueve puertas que permiten en menos de dos minutos el desalojar por completo el local.

Los aparatos de proyección son «Imperator II» último modelo de la casa Knepp-Enemanny y «Triumphator» de la A. E. G., ambas de Berlín, silenciosas en absoluto, de grandísima fiabilidad y aún de mayor claridad en la proyección de los films, y en ellos se proyectará toda la producción de las casas «Metro Goldwyn», «Fito National» y «Prodisco» en las que actúan todas las grandes actrices y artistas asociados.

El sexteto que dirige el maestro don Antonio Laurel, está colocado debajo de artística concha como en todos los salones modernos de espectáculos.

Porteros, acomodadores, botones y toda la servidumbre se presenta correcta y elegantemente vestida.

La inauguración oficial verificada

ayer tarde congregó en el magnífico local a todas las autoridades, prensa, y personas representativas que hicieron los más clamorosos elogios de cuanto admiraban, significándolo así al señor García Vaso que hizo los honores de la casa, en unión de su hermano, hijos e hijo político, secundados por el infatigable representante de la empresa señor González.

Nota simpática, la asistencia de niños y niñas de todos los Asilos benéficos de la ciudad, siendo un acierto la película proyectada que satisfacía tanto a los pequeños, como la rica merienda con que se les obsequió.

Los invitados, terminada la proyección de la película, fueron obsequiados con espléndido lunch, servido en el local que ha de ser más adelante un gran bar, cuyas obras habrán de terminarse al finalizar el vestibulo y escalera principal.

No terminaremos estas líneas, sin felicitar efusivamente al arquitecto don Lorenzo Ros, sin que quede a la zaga el maestro de obras y decorados, nuestro paisano, don Agustín Sánchez Velázquez y ambos en unión de la Empresa, pueden estar satisfechos de sus trabajos y desvelos y sería imperdonable que olvidásemos al meritorio maestro electricista Rafael Baillo.

Todas las cosas tienen un pero y para el cronista, en el caso actual, no es otro que ese salón tan espléndido, de tanta magificencia sólo pueda dedicarse al arte mudo.

G.

Resamos a nuestros lectores fijan su atención en el cartel que recibirán con el número de hoy, referente al magnífico Colegio Internado de la Merced, de Murcia, dirigido por los Hermanos Maristas.

Avión con averías

Ayer mañana, por averías en el motor, aterizó como a unos tres kilómetros de la villa de Fuentelalmoro el aeroplano militar B-45 del aeródromo de Granada que iba tripulado por el capitán don Manuel Negroñá teniente don Fernando Martínez Megias y suboficial don Pío Fernandez.

Todos resultaron afortunadamente ilesos.

El aeroplano se dirigía al aeródromo de Los Alcázares.

Hace 40 años

Jueves 15 Septiembre 1887

Suplicamos al Alcalde accidental señor Conesa disponga que sean colocados en su sitio los candelabros que desde la plaza de San Francisco fueron trasladados al muelle para que sirvieran durante la feria. Estando dicha plaza en condiciones, no dudamos que el Sr. Gobernador Militar accederá a que una de las banderas de la guarnición amenice el paseo los jueves y domingos por la noche.

—Ha sido nombrado Habilitado general de este Departamento nuestro amigo don Tomás Carlos Roca.

—Anoche fué obsequiado el logotero señor Baidasano con una serenata.

INFORMACIONES DE ULTIMA HORA

(De nuestro corresponsal en Madrid)

De la Asamblea

El viernes y el sábado habrá consejo de Ministros y es probable que en uno de ellos se apruebe el reglamento de convocatorias para la Asamblea Nacional. Se tratará del decreto, sin presentar modalidades, nueva consigna de atribuciones, mesa de elecciones, secciones de incompatibilidad y orden de los debates y días que se reunirán las comisiones.

Se cree que estas actuarán unos 250 días al año y los plenos serán 30.

Muchos de los proyectos que preparaban los Ministros actualmente irán a la Asamblea.

Guadalhorca enviará las bases legales para las expropiaciones y alumbramientos en aguas subterráneas.

Sotelo todos sus proyectos pendientes de aprobación o sometidos a la información pública —«A B C» comentando el decreto dice que la concordia y la paz valen más que una fecha y contribuyen mejor a la obra de éxito.

Las reivindicaciones contrariadas no dejarán de coadyuvar por el bien de la Patria y la Monarquía, manteniendo disciplina social y acatamiento al poder público.

Apertura de tribunales

Al solemne acto de apertura de Tribunales celebrado hoy ha asistido el Ministro de Gracia y Justicia, altas personalidades y representaciones judiciales.

El presidente del Supremo don Rafael Benítez ha leído discursos llenos de ciencia jurídica, versando sobre el tema «la buena y mala fé en los negocios judiciales».

Consignó que la mayoría de los errores judiciales provienen del vicio y del mal planteamiento en un paso u otros o en todos los pasos de primera instancia.

La Gaceta

La Gaceta, proroga hasta el día treinta de Septiembre, y quinta por la notable banda de Infantaría de Marina, debido a la excelente dirección con que ha llevado los trabajos en el arrastre del «Reina Mercedes».

—Se ha concedido a doña Leonor Laredo pasaporte por Marina para que con su hija Carmen se traslade a la Habana a reunirse con su esposo don Juan Martínez Méndez oficial tercero de secciones de archivo en la comandancia de aquel apostadero.

(Noticias tomadas de la colección de este diario.)

de Octubre respectivamente de los plazos para presentación de peticiones referentes a la revisión arancelaria.

Dicta disposiciones para proveer de personal las estaciones telegráficas limitadas y estafetas unipersonales de correos.

Sacerdote muerto

Dicen de Salamanca que el párroco de Robledillo don Isidro Martín, viajaba montado sobre un mulo, que se espantó y arrojó a tierra al sacerdote que quedó muerto.

Banquete

En Vigo el Alcalde ha obsequiado con un banquete de despedida al Obispo de Madrid.

Regatas en San Sebastián

Con extraordinaria animación se dió esta mañana salida a las trianeras que toman parte en las regatas anuales.

En el primer grupo concurrían las trianeras Fuenterrabia, «Ciervana» y San Sebastián quedando clasificadas por este mismo orden.

Poco después se dió salida al segundo grupo formando por las trianeras «San Juan» «San Pedro» y «Santurze».

Extranjero

Dicen de Roma que el cardenal Boggiano, Legado en el congreso eucarístico de Boboica, ha regresado visitando al Papa para entregarle la medalla conmemorativa.

—Comunican de Washington que en los centros oficiales se ha negado que España haya solicitado enviar delegado de oficio a la conferencia panamericana en la Habana, pero si lo pidiera se accedería.

—En Kiel se ha botado al agua el vapor «Infanta Beatriz» con destino a la compañía transmediterránea.

—Comunican de Tokio que en vista de las multitud de cablegramas suplicandoles desistan de continuar el vuelo, los tripulantes del «Pride Of Detroit», lo dan por terminado, embarcando para América.

—En Niza ha muerto la bailarina Ducan. La muerte fué ocasionada por enredarsele el echarpe en las ruedas traseras del auto quedando estrangulada.

—Dicen de Londres que noticias de Riga manifiestan que ha sido denegado el indulto de nueve comunistas a los cuales se les ha ejecutado hoy.